



Apuestan a imparcialidad del Comité de Evaluación

# Confían en consenso al elegir consejeros

Darán a conocer lista de mejores evaluados el 24 de marzo

MARTHA MARTÍNEZ  
Y CLAUDIA SALAZAR

Candidatos a consejeros electorales indicaron que aunque el sorteo es un mecanismo contemplado por la Constitución, lo deseable es que las fuerzas parlamentarias designen a los próximos integrantes del Consejo General del INE por consenso.

En el marco del último día de entrevistas de los 92 finalistas, pidieron darle un voto de confianza al Comité Técnico de Evaluación, cuyos integrantes, consideraron, harán un buen trabajo en la conformación de las quintetas.

La politóloga Alejandra Tello consideró que el temor generado por la participación de perfiles afines a la llamada Cuarta Transformación en el proceso de elección es fundado, pero el Comité puede disiparlo transparentando todas las etapas de evaluación.

“Obviamente, sí es un temor fundado, digámoslo, no es una confianza irracional. A mí me da confianza el hecho de que uno de los participantes que tuvo mayor puntaje y que tenía vínculos directos con Morena, ya no está en el concurso: Jaime Castañeda, por ejemplo.

“Me parece que hay que, insisto, esperar a ver el resultado final. Me parece que tendría que haber mucha transparencia”.

La maestra en Derecho Electoral indicó que sería deseable que la designación de consejeros electorales sea producto de un acuerdo, pero reconoció que en este momento, pareciera que no hay voluntad de negociación.

Llamó a confiar en el trabajo que está haciendo el Comité Técnico de Evaluación y a hacer una reflexión sobre la elección de consejeros, a fin de mejorar los procesos que llevarán a cabo en los sucesivos.

El profesor e investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), Javier Aparicio, dijo que aunque el sorteo es un mecanismo contemplado por la Constitución, lo deseable es que los próximos consejeros sean elegidos por consenso.

Subrayó que este es necesario, porque los próximos consejeros deben de ser reconocidos y vistos por todos los partidos políticos como confiables.

“Es muy importante que el Consejo General tenga la mayor imparcialidad, consejeros imparciales, independientes, pero también tengan, aparte de capacidad, el reconocimiento, que todas las fuerzas políticas reconozcan y vean como confiables a los

integrantes del Consejo y por eso creo que el acuerdo y la negociación política tienen que ser valorados y rescatados”, indicó.

Aparicio señaló que si algún candidato tiene cercanía con algún Gobierno o partido político, esta es información que el Comité Técnico de Evaluación tiene que tomar en cuenta para evaluar a los perfiles.

“Lo más importante de estos procesos es el máximo escrutinio público, entonces la gente que se inscribe, nuestros documentos están disponibles en internet, todo mundo puede opinar, si alguien tiene cercanía o no con un Gobierno, con los partidos políticos y se vuelve información pública, creo que es información que el Comité evalúa”, expresó.

Roberto Heycher Cardiel Soto, director ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación Cívica del INE, consideró que la renovación de cuatro consejeros ayudaría a fortalecer al árbitro electoral de cara a las elecciones de 2024.

Quien suplió temporalmente al Secretario General del INE, Edmundo Jacobo, luego de que éste dejó el cargo tras la publicación del Plan B de la reforma electoral, expresó su confianza en el Comité Técnico de Evaluación.

“Pienso que el Comité



Técnico es consciente de la gran responsabilidad que tiene y de lo trascendental que es el conjunto de acciones que tomarán para la democracia de este País y estoy convencido de que lo harán a la altura de estas circunstancias”, afirmó.

Cardiel Soto dijo que más allá de si es deseable o no, la elección de las y los consejeros mediante sorteo es una posibilidad considerada por la ley.

El próximo 24 de marzo, el Comité Técnico deberá dar a conocer la lista de los candidatos mejor evaluados y, a más tardar el 26 de marzo deberá remitir las quintetas a la Junta de Coordinación Política (Jucopo).

**Alejandra Tello**, politóloga



“ A mí me da confianza el hecho de que uno de los participantes que tuvo mayor puntaje y que tenía vínculos directos con Morena, ya no está en el concurso”.

**Roberto Heycher Cardiel Soto**, dir. ejecutivo del INE



“ Pienso que el Comité Técnico es consciente de la gran responsabilidad que tiene y de lo trascendental que es el conjunto de acciones que tomarán para la democracia”.

**Javier Aparicio**, profesor e investigador del CIDE



“ Creo que el acuerdo y la negociación política tienen que ser valorados y rescatados”.

Héctor García